

EN ALICANTE... Un mes . . . 1.75 ptas.
 Trimestre. 5
 Fuera la capital, trimestre. 5.75
 Extranjero, trimestre . . . 15
 Número suelto 0.10 cets.
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Págo anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

Año I

Alicante 19 de Noviembre de 1886

Núm. 261

A NUESTROS LECTORES

Siendo de un interés grandísimo en los actuales momentos, los incidentes políticos y acontecimientos de alta importancia que han de tener lugar en las sesiones de los cuerpos colegisladores, cuyas tareas han sido ayer reanudadas, y queriendo nosotros corresponder dignamente al creciente favor que el público viene dispensando á nuestra modesta publicación, hemos determinado confiar á nuestro ilustrado corresponsal en Madrid Pío Gil, tan ventajosamente conocido de nuestros lectores, la redacción de un resumen político diario, que aparecerá á la cabeza de nuestro periódico y que ADELANTARÁ 24 HORAS Á LOS PERIÓDICOS DE MADRID.

También, siguiendo nuestro propósito de no omitir sacrificio alguno para proporcionar á nuestros abonados todas las noticias de interés, con la mayor prontitud posible, hemos contratado un SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR PARA EL LIBERAL, que será desempeñado por uno de los corresponsales más activos de Madrid, sin que por esto aumentemos en lo más mínimo el precio de suscripción de nuestro diario.

A los anunciantes también podemos ofrecer grandes ventajas, pues siendo los precios de inserción sumamente módicos, pueden dichos señores tener la seguridad de que sus órdenes serán ejecutadas con prontitud y esmero, y que sus anuncios tendrán la mayor publicidad posible, pues EL LIBERAL es el periódico de más circulación de cuantos se publican en esta provincia.

El Liberal

Viernes 19 de noviembre de 1886

Impresiones

La reunión de los conservadores.—Sus acuerdos.—Los coalicionistas y la coalición.—Las disidencias y el señor Sagasta.

Como dijimos ayer, los ex-ministros conservadores se reunieron en una de las secciones del Congreso, presididos por su jefe el Sr. Cánovas. Dada la disciplina que existe entre ellos y autoridad de su jefe, no hubo discursos ni discusiones, así que principiaron, se acordó dar á éste un voto de confianza para proponer y resolver todas las cuestiones que afecten al partido.

Usó de la palabra solamente el Sr. Cánovas, el que expuso los hechos más culminantes ocurridos durante el interregno parlamentario, aprobando los actos realizados por los Sres. Toreno, Silvea y Vi-

llaverde, cuando los acontecimientos del último septiembre, manifestando luego su juicio acerca de la conducta que debe seguir el partido conservador en el inmediato período legislativo, proponiendo los siguientes acuerdos, que fueron tomados por unanimidad.

Aprobar la conducta seguida por la prensa del partido durante el interregno parlamentario; no provocar el debate político, pero sí recoger las alusiones que se le dirijan en una y otra Cámara por los oradores que en momentos oportunos se designarán; seguir, con respecto al Gobierno, la misma benévola actitud que en la legislatura pasada, sin perjuicio de la censura de aquellos actos que ellos estimen dignos de ella, y esperar á que el Gobierno presente á las Cortes sus proyectos de reformas, para, en su vista, resolver la manera y forma en que hayan de combatirlos, como piden las ideas del partido conservador.

Asistieron á la reunión la mayoría de ex-ministros del partido, excusando otros su asistencia, llamando solo la atención la ausencia del Sr. Calderón Collantes.

Los coalicionistas parece que han terminado por ahora sus reuniones, y cualquiera diría, que después de tanto trabajo se hubiera acordado y arreglado todo lo que se dijo traían entre manos, pero no ha sucedido así, porque después de su última sesión dieron á la prensa una nota de sus acuerdos, que fueron los siguientes:

1.º La minoría coalicionista no provocará el debate político, pero lo aceptará.

2.º Hará uso de la palabra, en nombre de la minoría, el Sr. Salmerón.

3.º En el debate combatirá la solución dada á la última crisis, por considerar peligroso para las opiniones que sustentan, el sentido conservador con que fué resuelta.

¿Pero y acerca de los últimos acontecimientos revolucionarios, qué conducta acordaron seguir? ¿Y la base segunda de la coalición, cómo se debe interpretar: como lo hace el Sr. Zorrilla promoviendo sargentadas, ó como quieren los que entre ellos piensan rectamente, que opinan que la revolución no se hace con asonadas, sino preparando de antemano al país?

Estas cuestiones principalísimas no se han dado resueltas, y no porque no se hayan tratado, sino porque no ha podido llegarse á un acuerdo.

Así es como piensa todo el mundo y en efecto lo es, porque según se ha dejado traslucir, la mayoría de aquéllos opina que no debe aprobarse la conducta del se-

ñor Zorrilla; pero donde ha principiado la duda es en la manera de como ha de comunicárselo este acuerdo, porque el señor Pi, no quiere que al decirselo, aquél repuebe la conducta de los reunidos y prosiga por el mismo camino que ahora lleva y que con ello adquiera para ante las masas mas carácter revolucionario que el jefe del partido federal.

Pero de cualquier modo, como la discrepancia existe, ésta no tiene más remedio que salir á la superficie. La junta directiva del partido progresista-democrático está convocada, á ella concurrirán, como individuos que son de la misma, los diputados á Cortes del partido, y en la reunión como es de esperar que impere la tendencia zorrillista, promoverán éstos la cuestión para que no se ande en nebulosidades el Sr. Salmerón y sus amigos, á quienes tienen aquéllos ganas de apartar de su lado, y de este modo quedará al descubierto, lo que ahora procuran ocultar con tanto misterio.

Y si por este lado no se hiciese público en el debate político, no tendrán más remedio que contestar á las alusiones que se les hagan y se verán precisados á declarar sus opiniones.

La coalición puede ya desde luego darse por muerta moralmente, ahora solo falta que se presente la conjetura para ser declarado su fin.

El Sr. Cánovas, en su discurso en la reunión de ex-ministros de su partido, dijo que el único jefe posible en el liberal, es el Sr. Sagasta, declaración que en las actuales circunstancias tiende á cortar los pasos á todas esas disidencias bien dadas á luz, ó que todavía están en embrión.

Háblase otra vez de disgustados de entre la mayoría ministerial y en ese sentido vuelven á sonar los nombres de los Sres. Vega de Armijo y Gullón, y se dice que con el primero hay ocho diputados y con el segundo otros ocho ó nueve, los que sumados con otros del Senado, vienen á formar unos 25 descontentos.

No creemos que éstos, caso de ser cierto lo que se dice, vayan á promover una disidencia dentro de la mayoría, pero sea cualquiera la conducta que estos señores ú otros de la mayoría se propongan seguir, lo importante en estas circunstancias es que el Sr. Sagasta, como hizo en 1882, no está dispuesto á sufrir amigos enojosos ni consentir anfibologías ni nebulosidades de parte de los que pretenden hacerse pasar por fusionistas realizando al propio tiempo actos de verdadera oposición.

Habrà, pues, voto de confianza, y de tal

Su voz era grave y sonora, sus ademanes tranquilos, casi pesados. Tenía hermosa dentadura, unas sonrosadas, brillantes y cortadas con esmero; por último, toda su persona respiraba rectitud y francas maneras.

Me pareció que tendría unos cuarenta años. Este examen me dejó anonadado; estaba avergozado al hallarme en rivalidad con una naturaleza tan potente. Me comparaba involuntariamente con él, y me hallaba tan ruin á su lado, como suelen serlo generalmente los jóvenes de mi edad y temperamento. De qué manera, ante aquella riqueza de sangre, aquella amplitud de formas y aquella virilidad fría y tranquila, sentía yo en mí la debilidad nerviosa, propia de mi especie delicada y elegante. Me hacía á mí mismo el efecto de una sílfide contemplando asustada la estatua de un gigante. ¿Qué hombre era yo en comparación de aquel hombre? ¿Él era, y no yo, quien podía representar el tipo más perfecto y más bello del hombre!

Y como mayor crueldad aún para conmigo mismo, pasaba de aquella reflexión á esta otra. Al ver á Fany sentada á mi lado, dulce y rubia como Eva, cándida como una virgen, con su esbeto talle, su elegante cuello, y aquel aire de sorpresa esparcido como un tenue vapor sobre su adorable fisonomía; conociendo la delicadeza de sus sentimientos é ideas, me preguntaba con desesperación: ¿cómo era posible que ella le hubiese querido? Violenta unión de dos naturalezas que no te-

carácter, tan cerrado, que el Gobierno considerará extraño al partido á todo aquel que reserve su voto ó lo emita de una manera condicional en favor del Gabinete.

Esta conducta enérgica es digna de aplauso, porque así es como se sostienen los partidos y el prestigio de sus jefes y se ciegan las ambiciones personales, que deb n ser siempre combatidas, cuando como ahora, sean contrarias á la disciplina.

El cuerpo de Sanidad Marítima.

Todos recordarán la desdichada campaña sanitaria verificada por el señor Romero Robledo, en la que el desbarajuste mayor reinaba en todas partes. Al entrar en el poder el partido liberal, encontré toda aquella máquina perturbadora que sirvió para realizar aquella famosa obra, y el ministro de la Gobernación D. Venancio González, dispuesto á estudiar los defectos y vicios de que adolecía un ramo tan importante como es el de Sanidad marítima, ordenó una municiosa inspección de lazaretos y en ellos se encontró el abandono mayor.

Sobre dicha inspección, se formó el debido expediente, que pasó á informe del Consejo de Sanidad, el que emitió un luminoso dictamen sobre el particular, habiéndose promovido á causa de esta tramitación el importante decreto, que publica la Gaceta de anteayer, en el que el ministro Sr. León y Castillo, demuestra que ha seguido con provecho el laudable proceder de su digno antecesor.

Como el referido decreto es de gran importancia para esta capital y algunos pueblos de esta provincia, que se hallan comprendidos en el mismo, creemos de interés dar una idea ó extracto de esta disposición.

Los lazaretos se dividen en cuatro clases. De primera: los lazaretos de Mahon, Pedrosa, San Simón, y las direcciones de Alicante, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Coruña, Málaga, Santander, Tarragona y Valencia.

Habrà en cada uno de ellos un director médico de visita de naves con 3.000 pesetas; un secretario médico con 2.000; un médico de bahía en Barcelona, Cádiz y Valencia, con 1.500, y varios otros funcionarios subalternos.

Como se vé en esta primera categoría se halla comprendida esta capital.

De segunda. Almería, Bonanza, Gijón, Huelva, Palma de Mallorca, Sevilla y Vigo. con un médico director, con 2.000 pesetas; un secretario médico, con 1.500, y el personal auxiliar correspondiente.

De tercera otras varias poblaciones, entre las que figuran Denia y Torreveja y en éstas habrá un médico director, dotado con 1.500 pesetas y un secretario médico con 1.250 y el personal auxiliar necesario.

De cuarta corresponden á esta provincia, Jábea, y Santapola. La dotación en éstas es de

nian un solo punto de contacto! Se habían juntado, como el hierro y la seda.

¡Oh, Desdémona!—pensaba yo—¡qué Otelo has escogido!—Y ella no sospechaba ni siquiera el volcán que á su lado se estaba formando. Me dirigía tranquilamente la palabra, mirándome con un aire sencillo y apartando suavemente con su blanca mano, los rizos rubios que se adelantaban como un gracioso plumaje sobre su frente. También se dirigía á él, delante de mí, sin turbarse, con naturalidad y en términos afectuosos.

El le respondía aún con más confianza, lleno de atención y deferencia, pero con un aire de superioridad muy visible. Sin duda aquel Hércules la consideraba como un ser muy bonito, muy delicado, pero absurdo; y por eso solo le decía cosas fútiles, con un aire bondadoso y protector, como se dirigen los padres á un niño consentido.

XIV

Cuando se acabó la comida y los convidados pasaron á la sala, empezando á ocupar las mesas de juego, me aproximé lentamente á Fany, que se había ido junto al fuego á calentarse los pies. Recostándome en la chimenea, empecé á mezclar, con frases usuales que decía en alta voz, palabras de ternura, por lo bajo. Desde aquel sitio veía la espalda de los jugadores, inclinados sobre las mesas, donde brillaban, suavemente encerradas en las pan-

Folleto de EL LIBERAL. F.-4

FANY

ESTUDIO
POR

ERNESTO FEYDEAU

habitación, impregnada de penetrantes perflumantes, con los cuales se mezclaba el olor del vino y de las flores, no miraba á Fany y ni siquiera la oía hablar. Su presencia á mi lado se me había hecho insostenible. Era como un peso que me ahogaba. Tampoco le miraba á él, á quien había venido á buscar con el deseo y al mismo tiempo el miedo de conocerle. Cegado por atroces visiones, no podía siquiera verle, aun cuando se hallaba sentado en frente de mí.

De repente volví á recobrar el dominio sobre mí mismo, al sentir un pié de mujer deslizarse sobre el mío, y oprimirle dulcemente. Era ella que me llamaba la atención sobre mi intensa preocupación, ya demasiado visible. Le dirigí una mirada de agradecimiento, y recostándome ligeramente en mi asiento, empecé á examinar detenidamente al que no sospechaba con qué profundo interés iba á proceder al estudio de su persona.

XIII

Era una especie de toro con cara de hombre y de estatura regular. Comiendo adelantaba su robusto tronco, y gemía la silla bajo el peso de la corpulenta masa. Desde mi sitio contemplaba como se dibujaba el arco severo de sus cejas pobladas y rudas, y sus ojos grises brillaban por bajo, con ese reflejo metálico que se observa en los de los animales feroces.

Comía juntando sus manos cortas y velludas, y levantando los codos para imprimir mayor fuerza al cuchillo y tenedor. Entre cada plato aspiraba el aire con violencia, se limpiaba la boca y bebía á buenos tragos, una gran copa de vino puro.

No tenía aspecto, ni vulgar, ni perverso; parecía muy robusto. Todo en su persona revelaba una fuerza muscular extraordinaria. Su frente, ancha, despejada y guarnecida de una cabellera negra que empezaba á blanquear, denotaba una gran fuerza de voluntad, formada de tanta rectitud, como persistencia.

Su sonrisa era afectuosa, su mirada sin malicia, pero límpida como el cristal; miraba directamente, con firmeza y de tal manera, que se deseaba evitar aquel espejo de acero, molesto por su misma franqueza. Tal vez se reía demasiado estrépitosamente, y entonces se veía su pecho alzarse con violencia, al paso que echaba hácia atrás la cabeza amoratada.

n director médico con 1.250 pesetas y un secretario celador con 1000 pesetas.

Los empleados de las direcciones de Sanidad de los puertos y lazaretos constituirán el cuerpo de Sanidad marítima, en el que solo podrá ingresarse probando la suficiencia, mediante ejercicios que se determinan.

Para tomar parte en los ejercicios de ingreso, en plaza de directores médicos de visita de navas y secretarios de primera, segunda y tercera clase, será requisito indispensable ser español y llevar cinco años de antigüedad en la profesión, probada con la fecha del título. El tribunal para los ejercicios de ingreso actuará en los meses de Enero, Mayo y Setiembre de cada año siempre que hubiese vacantes y formará tantos grupos de aprobados cuantas sean las categorías de las plazas vacantes, numerando á los aspirantes por el orden del mérito demostrado.

En igualdad de circunstancias se concede preferencia á los médicos de la Armada, marina mercante de altura, ó hayan ejercido en puntos donde son endémicos el cólera, la fiebre amarilla ó la peste levantina, en lazaretos ó puntos epidemiados, publicado obras, y los que posean, además del francés, que es para todos indispensable, otro idioma vivo.

La separación de los empleados de este cuerpo solo podrá efectuarse en virtud de expediente por faltas justificadas y con audiencia del interesado.

A los celadores, guardas fijos y marineros que por edad ó enfermedad se imposibiliten se les concede el derecho á designar un sustituto. Esos destinos deberán recaer en individuos mayores de veinte años y menores de cuarenta, teniendo en cuenta la ley sobre los sargentos.

Por las disposiciones transitorias del decreto se concede el derecho á ocupar en propiedad y sin los ejercicios de oposición, plazas de categoría igual á la que hayan desempeñado, á los médicos de los lazaretos y direcciones sanitarias de los puertos, así activos como cesantes, sin nota desfavorable, pero deberán contar ocho años de servicio y poseer el idioma francés.

El mismo derecho se concede á los que sin contar ocho años de servicio, como médicos de sanidad marítima, lleven cinco años de antigüedad en la profesión, posean el francés y además reúnan alguna de las condiciones que antes hemos enumerado. Iguales preferencias se conceden á los secretarios de primera, segunda y tercera clase, empleados ó cesantes, que reúnan determinadas condiciones.

Díctanse también disposiciones transitorias para la provisión de las plazas de intérpretes, conserjes, oficiales auxiliares y escribientes, cuyo nombramiento incumbe á la dirección.

Dentro de los tres meses siguientes al de la publicación en la *Gaceta de Madrid* de este decreto, los empleados activos y cesantes que aspiren al ingreso en el cuerpo, remitirán á la dirección general de Beneficencia y Sanidad solicitud documentada con cuantos justificantes acrediten las condiciones y circunstancias en que se hallen los interesados. Los médicos y farmacéuticos acompañarán copia del título profesional, certificada por el secretario de la Universidad en que se hubiese expedido, ó por notario. Las demás circunstancias pueden acreditarse por medio de copias compulsadas con los originales y certificadas por los secretarios de los gobiernos civiles de las provincias donde residan los aspirantes.

SUETOS POLÍTICOS

Dice nuestro colega ¡*Buenas Noches!*! que tiene motivos para estar bien enterado:

«La visita que el señor Marqués de Benalúa, acompañado por varios de sus amigos,

tallas, las velas colocadas en grandes candeleros de plata: oía el ruido de las fichas de nácar y el murmullo de las controversias sobre las jugadas. Creía que podríamos hablar con toda libertad, teniendo cierta cautela, pues la dueña de la casa se había ido á sentar al piano. Era un nuevo encanto, añadido á tantos otros el oír aquellos melodiosos y dulces acordes, al mismo tiempo que resonaban en nuestros corazones los aún más embriagadores del amor. Pero, separándose de repente del grupo de los jugadores, detrás de los cuales se había mantenido de pie, mi rival se dirigió hacia nosotros con aire afable, y con la mayor naturalidad nos preguntó de qué estábamos hablando. Con las mejores formas, que excluían toda familiaridad y nos mantenían á cierta distancia de uno, como le parecía conveniente, pero con un tono lo más tranquilo y cortés posible, se puso en seguida á dirigir la conversación, y yo no pude menos de seguirle.

En medio de los suaves acordes de la música, á cuyas vibraciones creo que permanecía indiferente, me habló de caza, de teatros, de teatro, de caballos, ¡que sé yo! no dignándose siquiera profundizar los asuntos fútiles que yo había imprudentemente escogido, pero condenándome ya á seguirlos, como si los hubiese creído los únicos á propósito para mí. Le respondí dos ó tres veces con viveza é intención, y me aprobó ligeramente con una inclinación de cabeza. Era yo, pues, para él un fútil instrumento, cuyas cuerdas recorría dis-

hizo ayer al señor Gobernador civil de la provincia, no tuvo por objeto, según nuestras noticias, el propósito que se le atribuyó en algunos círculos de influir en el ánimo del Sr. Armesto, para la separación del actual Ayuntamiento de la capital.

Además, nosotros hemos oído asegurar á personas bien informadas que el actual Gobernador civil no procedería en este asunto sino por su propia iniciativa, y de ningún modo cediendo á exigencias de fracción política alguna.»

Es absolutamente falso que el Sr. D. Blas de Loma y Corradi haya rehusado pertenecer á la comisión nombrada por el Ayuntamiento para hacer una visita al Excmo. Sr. D. Carlos Navarro y Rodrigo, como descarada y mal intencionadamente afirma ayer un periódico.

Es absolutamente falso que el Ayuntamiento haya nombrado comisión alguna para visitar al señor ministro de Fomento, como afirma el citado papel.

El Ayuntamiento ha nombrado una comisión que estudie las mejoras más necesarias en esta capital, para proponer su solución al Sr. Navarro y Rodrigo en caso de que visite esta población.

Dicha comisión la componen los señores Corradi, Mingot y Senante, sin que ninguno de ellos haya rehusado formar parte de la misma.

La agudeza de punta de colchón, ha hecho una nueva plancha de las de costumbre.

Hace mal *El Graduador* en suponer que intencionadamente hemos omitido el nombre del Sr. Maisonnave, al dar cuenta de los proyectos de reforma del muelle.

Nosotros caro colega no escaseamos nuestros elogios para todo aquel que hace algo en beneficio de esta población, llámese Maisonnave ó otra cosa, pues solo atendemos á la acción importándonos poco el color político de su autor.

Si nuestro particular y querido amigo don Eleuterio Maisonnave, consigue el ensanche del puerto, que tanta falta hace, no dudaremos en tributarle nuestros plácemes más sinceros.

Según *El Graduador*, los comentarios que se hacían sobre la conferencia que celebraron con el señor Gobernador civil los amigos del señor marqués de Benalúa, eran, «el deseo vivísimo de que concluya de una vez, el mandato de los conservadores en Alicante,» ese podrá ser el deseo general, no lo dudamos, porque también es el nuestro, pero no los comentarios de la conferencia.

Nosotros no los decimos, por sentimientos de caridad para con el prójimo.

Ayer se decía en los círculos políticos de esta capital, que fundándose en el acta, que ya conocen nuestros lectores, acerca del sueldo de un periódico local, se trataba de presentar ante los tribunales querrela contra el alcalde de esta capital, D. Julián de Ugarte.

La irregularidad que según el Sr. Elizacín hay en el Ayuntamiento, fué descubierta, según él, el día 6 de los corrientes, dicho señor la denunció al Alcalde en oficio con fecha 11, que no entregó hasta el siguiente, y el día 13 se empezó la instrucción del expediente en averiguación del hecho denunciado.

ECOS LOCALES

Nuestro querido amigo, el letrado de este Colegio, D. Ventura Arnaez y Pérez, ha instalado, provisionalmente, su despacho en la calle del Cid, número 12.

Nuestro apreciable colega *La Tarde* publi-

traído con la punta de sus dedos. ¡Ah! ¡si hubiera sabido, Dios mío, que había en mi pecho una cuerda cuya terrible vibración podía atronar sus oídos!

Más tarde le vi sentado junto á ella en el rincón menos alumbrado de la sala. Sin hacer alto en mí, ni en nadie, sin mirarla siquiera, le tenía cogida una mano casi maquinalmente y pensando qué sé yo en qué. Yo contemplaba esto como el más extraño y horrible de los espectáculos. En cuanto ella, fija su mirada en la mía, se había puesto pálida como una estatua de marfil, pero no se atrevía á moverse ni á hablar una palabra, y permanecía así á su lado.

XV

Desde entonces solo me ocupé de una cosa: de borrar por completo de mi memoria la imagen de lo que había presenciado. A toda costa quería olvidar aquello que tanto me humillaba y destrozaba el corazón. ¡Cómo me arrepentía de lo que había hecho! ¡Qué absurdo deseo el de conocer lo que ella me había ocultado y yo debía ignorar siempre! ¡Oh! ¡no, de seguro!—decía yo.—¡Nunca volveré á oír hablar de ese hombre temible, no volveré á cruzar la mía con su mirada dominante, y no se volverán á confundir nuestros alientos en la atmósfera de la misera sala. ¡Y tampoco volveré, al menos delante de mí, su mano velluda á acariciar la tuya, mujer tan placida

en su número del miércoles, una revista muy formal de la representación de «D. Juan Tenorio», por varios aficionados en el teatrillo particular de Calderón de la Barca, que hemos oído comentar bastante, porque se trata de aficionados sin pretensiones, que trabajan para distraer á sus familias, sin interés ninguno y en una casa particular; considerándose, generalmente, la susodicha revista, como indiscreción que, sin saberlo, ha patrocinado nuestro discreto colega.

Por nuestra parte, nos consta que los aficionados de Calderón de la Barca, aseguran que tienen menos pretensiones que el revisitor que pidió por favor presenciar la representación de D. Juan Tenorio, para criticarla luego en una revista de muchas pretensiones.

Según nuestras noticias, en la causa que en virtud de denuncia del señor Gobernador Civil, se sigue contra el Ayuntamiento propietario de la villa de Dolores, se ha mostrado parte uno de los perjudicados y se han propuesto nuevas diligencias que tiende á demostrar la existencia de los hechos criminales, que á tal Ayuntamiento se atribuyen en la formación y cobranza de su reparto, para el cual se dice no estaba autorizado legalmente.

La causa promete ser curiosa y es de interés, por su novedad y trascendencia.

El magnífico estudio que el señor Agrasot tiene en Valencia, ha sido visitado estos días por un título italiano, que ha ido á aquella capital con el solo objeto de adquirir algunos cuadros del ilustre pintor, y encargarse otros, para llevarlos á su país, donde ha tenido ocasión de admirar los que el señor Agrasot pintó por encargo de Massini y la Scalchi Lolly. Nuestro distinguido compatriota es, pues, uno de los pintores que dan á conocer en el extranjero, de manera brillante, el arte español contemporáneo.

Al anoecer de anteayer llamó la atención del numeroso público que paseaba por la calle Mayor, un incidente de carácter personal ocurrido entre dos personas muy conocidas.

Se nos ruega hagamos constar que la corrida de toros celebrada en San Juan á beneficio de un antiguo empleado que se encuentra desvalido y enfermo, no produjo los resultados que se propusieron los iniciadores, puesto que á causa del mal tiempo, apenas pudieron cubrirse los gastos.

Lo hacemos público para conocimiento de las personas que tenían costumbre de favorecer de algún modo al interesado.

Se encuentra casi totalmente restablecido, nuestro particular amigo don Edilberto Jordá, de la dolencia que há tiempo le venía molestando.

Dámosle nuestra mas cumplida enhorabuena.

Anteayer por la mañana una comisión de catedráticos presidida por el director del Inspector Sr. Senante, pasó al hotel Bossio á felicitar al presidente de la Diputación provincial D. José Mestre por su reelección.

Nuestro distinguido amigo el señor Maestro recibió con la amabilidad y finura que tanto le distingue, á la respetable comisión, cruzándose entre ambos las más afectuosas muestras de deferencia.

A los pocos momentos de retirarse los Sres. Catedráticos, recibió también el señor Maestro, á otra comisión de profesores de la Escuela Normal que iba con el propio objeto.

Ha sido aprobado por el Gobernador, el reglamento del Ateneo.

Ayer á las siete de la mañana se verificó el enlace de la bella y graciosa señorita doña Asunción Clemente, con el distinguido con-

como dócil!

A los tres días, cuando Fany vino á mi casa, no notó en mí al principio mudanza alguna. La cólera se había apoderado de mí, y mi alma estaba ya llena de un dolor casi tranquilo.

Con las apariencias de la calma, me sentía sin embargo herido de muerte. Abierta estaba la llaga en mi corazón, pero conservaba mi aspecto de siempre, como esas frutas de hermoso color cuya brillante y tersa piel cubre una carne devorada ya por el roedor gusano. Así es que nada sospeché.

Sin embargo, como me puse á hablarle de ella, de mí, de todo, en fin, menos de lo que tanto debía preocuparme, parecía estar esperando con ansiedad. Viendo al cabo que se agotaba toda mi tibia elocuencia y sintiéndome arrastrado por el deseo de vengar en ella el dolor hasta entonces ignorado de que había sido causa inocente.—Quieres saber—le dije con amargura,—lo que pienso de tu marido, y tal vez te alegrarías si el juicio que esperas no le es desfavorable; pero sólo puedo decirte, Fany, que nunca sabrás el sentimiento que me ha inspirado.

Al escuchar aquellas singulares palabras, creí que toda la sangre del corazón se le había agolpado á la cabeza. ¡Pobre mujer conciliadora! ¡Que se había reconciliado con la idea de llevarme á su casa para verme con más frecuencia, para unirme á todos los objetos queridos que poblaban su corazón!...—¡Por qué

tador de la armada, D. Angel Gómez Cánovas.

El acto revistió la mayor solemnidad y brillantez.

La novia llamó la atención por su exquisita elegancia. El Sr. Gómez Cánovas vestía de gran uniforme.

Después de la ceremonia, fueron obsequiados los invitados, con un delicado *lunch*, en la casa de la novia.

Por la tarde salieron para una posesión de su señor padre.

Reciban nuestra enhorabuena los dichosos cónyuges.

El señor Juez de Instrucción de este partido, dictó aver un auto mandando procesar criminalmente al autor de un comunicado suscrito por D. Florentino Elizacín, concejal del Ayuntamiento de esta capital, mandando consignar á dicho señor la cantidad de mil pesetas, á responder de las resultas procesales, mandando recoger los originales de dicho comunicado y mandando pasar testimonio del citado autor á los señores Alcalde y Gobernador civil, para los efectos que procedan en ley.

Por Real decreto de 17 del actual, ha sido declarada de primera clase la Dirección de Sanidad marítima del puerto de esta capital.

Ayer tuvo lugar la subasta para la enagenación de la plaza de toros de esta capital, siendo adjudicada á D. José Sella, por la cantidad de 155.230 pesetas.

Hubo cinco postores.

Según de público se dijo, el rematante representa á una sociedad de Madrid.

Los aficionados están de enhorabuena, porque el próximo verano habrá corridas en el nuevo circo taurino.

Tribunales

Mañana se verá en juicio oral y público, ante la sección primera de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del juzgado de Orihuela, sobre robo de dinero, seguida contra Antonio Ballester Soler.

De la defensa de éste, está encargado el letrado D. José A. Roca de Tegores.

También se verá ante la sección segunda de dicho tribunal, otra causa formada en el juzgado de Alcoy, sobre lesiones, seguida contra Roque Baño.

De la defensa está encargado el Doctor don Enrique María Ripoll.

Ayer se dió parte al Excelentísimo señor Presidente de la Audiencia de lo criminal, por el Juez de Instrucción de esta capital, del proceso formado por denuncia del Ayuntamiento de esta capital, contra D. Florentino de Elizacín.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Habiendo sido canceladas por sus débitos á la Hacienda en el impuesto del canon de superficie las minas á continuación expresadas, se venderán en pública subasta el día 2 del próximo diciembre.

Murciana, situada en término de Orihuela por la cantidad de 2.133'33 pesetas; *Alcantina*, situada en el mismo término de Orihuela, por la cantidad de 3.200 pesetas; *El Perú*, situada en igual término de Orihuela, por la cantidad de 1.333'33 pesetas. *Encarnación*, situada en el propio término de Orihuela, por la cantidad de 3.733'33 pesetas; *Emilia*, situada en el mencionado término de Orihuela, por la cantidad de 2.133'33 pesetas,

es esa mudanza?—me dijo haciendo un penoso esfuerzo.—Es que... empecé á decir exasperado; pero notando que estaba anegado en llanto, me eché á sus pies, que estreché con mis brazos, y continué con dulzura:—Es que soy atrozmente desgraciado, Fany, ¡es que estoy celoso!

Al oír estas palabras, se levantó de repente como estupefacta, sin rechazarme, pero manteniéndome en el suelo con sus manos que tenía apoyados en mis hombros, y yo permanecí de rodillas como atontado. Empezó por mirarme detenida, profundamente, escudriñando hasta los últimos resquicios de mi pensamiento inquieto, y encogiéndose ligeramente de hombros:—¡Niño! ¡Pobre niño!—me dijo inclinándose para besarme suave y amorosamente en los ojos. Y desde entonces nunca por parte de ella se suscitó esta cuestión.

Pero yo, desgraciadamente, pensaba en ello sin cesar y no podía contenerme y callarme.

Entonces me acariciaba, me hacía reflexiones y me regañaba.—Pierdes tu tiempo—me decía muchas veces, sonriéndose y atrayéndome con amoroso continente, cuando me ocupaba por largo tiempo de la causa de mis tormentos. Y sus brazos se enlazaban á mi cuello con graciosa ductilidad, sus miradas solicitaban las mías, y sus labios, con una expresión amorosa, buscaban vagamente mi boca. Pero era en vano. Mi boca no podía saborear los amorosos besos. Ya no sabía sino

y Asunción, situada en el susodicho término de Orihuela, por la suma de 1.333'33 pesetas. También el día 3 del propio mes se subastarán las minas Remedios, situada en el término de Orihuela, por la cantidad de 3.600 pesetas; San Lorenzo, situada en el mismo término de Orihuela, por la cantidad de 1.600 pesetas; San José, situada en el término de Cox, por la cantidad de 1.600 pesetas; San Miguel, situada en término de Redován, por la cantidad de 2.000 pesetas; Dolores, situada en el término de Petrel, por la cantidad de 1.600 pesetas; y Casualidad, situada en el término de Novelda, por la cantidad de pesetas, 1.333'33.

Se ha autorizado que el día 8 de Diciembre haya fuegos artificiales en Torre Vieja en honor de la Virgen.

Se ha presentado á la aprobación de este Gobierno el reglamento de un nuevo casino en Villajoyosa.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 17 noviembre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y correligionario: La política comienza en estos momentos á revestir un aspecto más serio y más animado que últimamente, pues los hombres sensatos y de altura que de ella se ocupan, hablan de los asuntos de ver ladero interés y que mas han de afectar á la futura marcha política del país, al desenvolvimiento del mismo en todas las esferas tanto políticas como administrativas y á su progreso y adelantamiento moral y material, que han de resolverse en el parlamento que mañana reanuda sus tareas.

Asuntos estos que con tanta complacencia del país viene desarrollando el partido liberal desde que rige los destinos del mismo.

Grande es el movimiento que se observa en todos los círculos, como preparación á las tareas parlamentarias.

Ya ayer se verificaron varias reuniones y conferencias de los prohombres opositoristas, y hoy ha de continuar este movimiento preparatorio de lucha parlamentaria.

Los conservadores ortodoxos que forman la plana mayor del partido, se reunieron ayer en el Senado, presididos por el Sr. Cánovas. Sus acuerdos no varían en nada la actitud conocida de esta agrupación monárquica.

El único que hizo uso de la palabra fué el jefe, para que se acordara como se acordó:

Aprobar la conducta seguida por la prensa del partido durante el interregno parlamentario; no provocar el debate político, pero sí recoger las alusiones que se le dirijan en una y otra Cámara por los oradores que en momentos oportunos se designarán; seguir, con respecto al Gobierno, la misma benévola actitud que en la legislatura pasada, sin perjuicio de la censura de aquellos actos que ellos estimen dignos de ella, y esperar á que el Gobierno presente á las Cortes sus proyectos de reformas, para, en su vista, resolver la manera y forma en que hayan de combatirlos, como piden las ideas del partido conservador.

El Sr. Cánovas asistirá además hoy al círculo conservador, según nuestras noticias, con el fin de hacer idénticas afirmaciones ante aquellos de sus correligionarios que, por no ser ex ministro, no acudieron á la junta de ayer.

También el Sr. Romero Robledo reunió ayer tarde á los Diputados y Senadores heterodoxos en su círculo de la calle de Cedaceos, para acordar la iniciación del debate político en la alta Cámara, aprovechando la actitud del general Salamanca y del Sr. Camacho, y para aludir al general Martínez Campos, en la discusión. Este propósito le anima, de acuerdo con los izquierdistas.

El general López Domínguez, por su parte, ha citado para esta tarde á las dos en su casa á los Diputados y Senadores de la izquierda. En esta junta dará cuenta de la inteligencia parlamentaria, en que se hallaba con el señor Romero Robledo.

Los coalicionistas, por no ser menos, también han celebrado su reunión, pero de esta coalición se puede decir que ha muerto.

La reunión de los coalicionistas, en una de las sesiones del Congreso, empezó anoche á las nueve y terminó después de la una de la madrugada, sosteniendo principalmente la discusión los Sres. Salmerón y Pi.

Se acordó no iniciar el debate político; pero aceptarlo en caso de ser planteado por algún individuo de otras oposiciones, siendo designado el Sr. Salmerón y Alonso (1) para intervenir en la polémica parlamentaria, en nombre de las minorías republicanas.

En suma, las dos tendencias se marcaron tanto, que la ruptura del pacto coalicionista puede conceptuarse un hecho. El Sr. Salmerón, que tiene la inteligencia, rechaza la fuerza; el señor Ruiz Zorrilla cree la primera, indigna del mayor cuidado, y fía en la segunda, el triunfo de sus ideas.

Ya estaba anunciado! La muerte de la coa-

lición republicana era inevitable, y anoche recibió los Santos Sacramentos.

Es de creer que espirará en la primera reunión que celebre la junta directiva del Círculo de la calle de Esparteros.

El odio personal le sea leve.

No obstante la importante conferencia celebrada en la tarde de ayer por los señores Presidentes del Consejo, Congreso y Senado para tratar de asuntos parlamentarios, en el Consejo que debe hoy tener efecto se tratará seguramente, según tenemos entendido, de la presentación de varios proyectos de ley.

No hay nada en definitiva acordado acerca del voto de confianza del Gobierno. De este asunto se hablará probablemente hoy en una reunión que se verificará en casa del Sr. López Domínguez, y á la que concurrirán senadores y diputados izquierdistas.

Está desprovisto de todo fundamento el rumor que ha circulado anunciando rozamientos entre los señores ministros de Hacienda y de la Guerra, pues como no han llegado ambos Consejeros á ocuparse en los asuntos en que se basa el citado rumor, no hay motivo para hacer tan gratuitas suposiciones.

Ayer á las siete y media de la mañana llegaron á Madrid SS. AA. los Duques de Montpensier.

Les esperaban en la estación S. M. la Reina, S. A. la Infanta Isabel, el Infante D. Antonio, el Sr. Ministro de Estado y el Gobernador civil.

Los Duques de Montpensier tomaron el desayuno en Palacio dirigiéndose después al hotel de su angusta hija la Infanta doña Eulalia, donde permanecieron hasta las doce.

Por la tarde, como de costumbre desde que la Infanta se halla encasa, estuvieron en el hotel S. M. la Reina, la Infanta Isabel y los Duques de Montpensier.

Reunida toda la Real familia, se habló algo respecto al ceremonial del bautizo, y aunque no se acordó nada, porque se espera el regreso de la Reina Isabel y del Rey D. Francisco, que, como es sabido, es el padrino, y de la Infanta Paz, se ha resuelto que el acto se verifique en Palacio.

El día del bautizo, según todas las probabilidades, será el 20 de este mes.

Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Protección á los animales vivos

Dentro de la clase de hombres y mujeres que se llaman protectores de animales, hay una subclase llamada de antiviviseccionistas, encargada exclusivamente de combatir la vivisección, es decir, la operación quirúrgica experimental en el animal vivo. No hace muchos días hablaron los periódicos franceses, y nosotros reprodujimos, de una escena pícaro ocurrida en la Sorbona. Un discípulo de Pasteur exponía en una conferencia los resultados obtenidos en el tratamiento de la rabia por el procedimiento del ilustre sabio. Cada vez que el conferenciante hacía una afirmación favorable deducíndola de los hechos sentados, entre el auditorio salía una voz ó una carcajada de incredulidad.

Era la señorita María Huot, secretaria de la Sociedad de antiviviseccionistas de París, que se indicaba de aquel modo. En el momento culminante de la conferencia, y no bastando ya ni la risa ni la interrupción aislada, la señorita Huot empuñó un diálogo con el conferenciante, acusando de farsantes á Pasteur y á todos sus discípulos. Tamaña injuria estaba inspirada por el odio que la señorita Huot y todas las de su comunidad profesan á esos apóstoles de la ciencia que hacen experimentos en el animal vivo.

La Sociedad de antiviviseccionistas vá tomando proporciones alarmantes en París, no solo por el número, sino por los medios de que dispone para la pelea.

Está esta Sociedad formada por señoras y señoritas de la aristocracia y de otras clases elevadas, y sus relaciones sociales, su dinero, el influjo de su sexo y de su belleza, todo lo ponen á contribución para hacer la guerra á los viviseccionistas.

Tal incremento ha tomado esta clase de zoófilos, que cuenta en sus fieles á las señoras Adam, Clovis, Hugues, Tola Dorian, Ana Kingslo-d, Caithness, duquesa de Pomar, princesa Lila Metschenk y otras, que los médicos, los experimentadores, los fisiólogos, Pasteur y sus discípulos empiezan á considerarlos como un serio obstáculo para el progreso de la fisiología experimental, que es fundamento único de la Medicina práctica.

Lo que en la Edad Antigua y en la Media estuvo prohibido ó limitado por preocupaciones religiosas ó sociales, lleva camino de estar hoy oostaculizado por una generosidad que en esas proporciones sentidas, quizá éntre ya en el terreno de la patología, susceptible de un tratamiento terapéutico.

Los periódicos franceses discuten con calor el derecho de los viviseccionistas á practicar todo género de operaciones en el animal vivo, con el fin de recabar algún beneficio para la humanidad, y el derecho de los antiviviseccionistas á oponerse á todo martirio de los pobrecitos animales.

En la discusión han salido á plaza los argumentos de mayor dialéctica y de alcance más trascendental, quedando á la postre cada cual agarrado á sus ideas y á sus preocupaciones.

Claudio Bernard dió el mayor impulso á la Fisiología y á la Medicina sacrificando millares y millares de conejos, de perros y de gatos. Harvey contribuyó á descubrir la circulación de la sangre, operando en vivo en los ciervos del parque de Carlos I. Graaf, Melli, Pecquet, Haller, Bichat, penetraron el mecanismo de las funciones de la vida, por medio de la disección de los animales vivos. Pasteur, más recientemente, ha descubierto el modo de solvar de la muerte á centenares de personas, ensayando su tratamiento antirábico en perros de diversas especies y edades. Estos argumentos no pueden tener réplica satisfactoria.

Pero llegan los antiviviseccionistas y dicen: La moral cristiana condena esas prácticas por impías. Los animales todos son nuestros hermanos en Dios. Charles Bell no necesitó consumir ninguna crueldad en los animales para descubrir que había nervios conductores de la sensibilidad y nervios conductores del movimiento; es verdad que tuvo que operar cruelmente á centenares de hombres heridos en campaña; pero es el caso que no se metió nunca con los perros ni con los caballos. Además de esto, nosotros somos seres sensibles y no podemos evitar el que nos produzca dolor el martirio de los que sufren, hombres y animales; así, pues, contad con nuestra guerra, señores fisiólogos experimentales; la ciencia no siempre es verdad y el dolor nunca es mentira.

En este punto la discusión, no hay argumento que convenza, sino seguir cada cual su camino; los fisiólogos practicando vivisecciones y las damas de la Sociedad antiviviseccionista, como enfermos de una forma nueva de histerismo, poniéndoles piedras en el camino.

En París hay varios gabinetes de experimentación fisiológica, pero también hay ya dos ó tres asilos y hospitales de animales desgraciados. En estos hospitales abundan los perros y los gatos cojos, tuertos y viejos, los caballos matalones, los asnos inservibles por los años que llevan á cuestas, toda clase de animales domesticados, olvidados ó arrojados por sus amos al azar y recogidos de en medio de la calle por los dependientes de la Sociedad antiviviseccionista, ó por las damas en persona que la constituyen.

Lindas manos, impulsadas por generosos corazones, se entretienen allí en curar la sarna del caballo y el moquillo del perro.

Cantidades no despreciables de dinero se invierten en procurar blando lecho y confortable abrigo al gato ciego.

Es verdad que entretanto hay por las calles oíños que no comen y que tiritan de frío y que duermen en los quicios de las puertas; pero los animales son nuestros hermanos en Dios.

Los viviseccionistas matan á los animales por salvar á la humanidad. Sus adversarios en esta lucha olvidan á la humanidad por defender á los animales. Ninguno de los actos humanos es completamente inofensivo; pero se dice que una acción es hermosa y buena cuando el bien predomina en ella.

Movimiento del puerto.

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER.

Vapor Cabo Machichaco, c. Torres, de Cartagena, con efectos.

Idem inglés West, c. Webstos, de Cette, con pipas vacías.

Idem Manuel Pérez, c. Revoredo, de Cartagena, con efectos.

Idem francés Mokta, c. Corguant, de Valencia, con vino.

Idem Játiva, c. Tonda, de Marsella, con efectos.

Idem Correo de Alicante, c. Salinas, de Cartagena, con idem.

Idem ruso Eño, c. Bjorlsquis, de Gibraltar, con madera.

Laud Joven Brígida, p. Olivares, de Torre Vieja, con sal.

DESPACHADAS.

Vapor Játiva, c. Tonda; para Marsella, con efectos.

Idem Grao, c. Cano, para Cette, con vino.

Idem Correo de Cartagena, c. Baeza, para Jávea, con idem.

Idem Juana, c. Gastañaga, para Cette, con idem.

Idem noruego Atlas, c. Niilo, para Santa Pola, con vino.

Idem Manuel Pérez, c. Revoredo, para Barcelona, con efectos.

Idem Cabo Trafalgar, c. Balanda, para Bilbao, con efectos.

Buques á la carga.

Paillebot Amalia, de 58 toneladas, capitán Menguez.

Polacra goleta Irene, de 98 toneladas, capitán Zaragoza.

Laud Vrígen del Pilar, de 38 toneladas, patrón Boades.

Laud Dos Amigos, de 22 toneladas, patrón Siner.

Bergantin goleta Encarnación, de 240 toneladas, capitán Galiana.

Polacra goleta Tres Amigos, de 145 toneladas, capitán Zaragoza.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio de madera de la fábrica, perfectamente, con servadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al Quina y al hierro que se encuentran muy bien asociados en el QUINA LAROCHE FERROUGINOSO.

Se expende en las farmacias de esta capital.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

Fechas	Papel	Dinero	Obs-
Londres	90 d.	»	»
París	8. d. v.	4'97 1/2	»
Mar. Cete	»	1'97 1/2	»
Havre	»	4'97 1/2	»
Madrid	»	»	»
Barcelona	»	118	»
Cádiz	»	114	»
Málaga	»	114	»
Sevilla	»	114	»
Valencia	»	118	»
Murcia	»	»	»
Orihuela	»	112	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro	765'56
Termómetro	15'4
Viento	NE. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	17'2
Idem mínima durante la noche	7'2
Evaporación en milímetros	1'00

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Ponsiano.

SANTO DE MAÑANA.—San Félix.

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 y 1 1/2.—

La gala del Ebro.

CAFÉ-TEATRO «LA ALIANZA».—A las

8 y 1 1/2.—Compañía coreográfica.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 18 (12'25 t.)—Se han reunido los progresistas para ampliar la coalición.

Han tratado detenidamente el dar un voto de confianza á los diputados.

Desmientese que el cólera se haya presentado en Buenos-Aires.

Madrid 18 (1 t.)—Definitivamente se ha asegurado hoy que los izquierdistas combatirán al gobierno en la próxima legislatura.

Los consesvadores lo tratarán benévola-mente.

Es de esperar que Inglaterra, Austria é Italia, acaben por coaligarse contra Rusia.

Telegramas del Casino.

Madrid 18 (7 t.)—Córtes Sagasta explica crisis.

Senado interpelación Botella.

Hablan Sagasta, Jovellar, Molins y Salamanca.

Bolsa 64'50 .

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCION DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERIA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Tenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id. id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randerá y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS

y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS
4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

Centro de Instrucción

Colegio de niños establecido en la calle de S. Vicente núm 44 y dirigido por D. Juan Llopiz é Igorra.

En este Establecimiento se facilita la enseñanza en sus tres grados: parvulos, elemental y superior, clases preparatorias para 2.ª Enseñanza; clase especial de dibujo; escuela de adultos.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE

BOTELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

NAVEGACION A VAPOR Aug. Vinyes Reste y Compañie

CETTE (Grand Chemin, 39)

Servicio regular y directo sin escalas, de los puertos de Valencia á Cette de Alicante á Cette y viceversa.

Precio del flete (vinos en bocoyes):
Valencia bordo á Cette bordo, nueve francos, mil litros.
Alicante — — — diez — — — mil kilogramos.

Vapores que componen esta linea

Tabago cargando: 100 bocoyes.
Clidach id. 1.100 id.
Cygnat id. 1.350 id.
Egyptten, id. 800 id.
Ville de Marseille id 750 id.
Agente en Valencia: D. Enrique Comes; Calle Militares.—Grao
En Alicante: Francisco M. Laguillón.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15; Alicante

DIRECTOR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINCHILLA BROTONS, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Tercianas, cuarternas, diarias

Curación radical con las pildoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 pildoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros paranieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

FIEBRES Intermitentes y palúdicas

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilustre Sr. Prof. B. ROBERT, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. RIVA, A. J. MODERNO, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO DOCTOR FRANCISCO PARONA, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 ptas. cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II.
AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosel charo escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosel francés con bigtera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosel francés, bigtera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

Chocolates, té, cafés y tapioca DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Escorial.—Madrid.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs.
Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

Magnesiano doble efervescente

PERFECCIONADO POR D. CARLOS JOSÉ BELLIDO

se caracteriza por su grato y fino sabor... por su conservación inalterable... y por sus eficacísimas virtudes para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Precio: Una y dos pesetas fr. sco.

Farmacia de Bellido; plaza de Isabel II

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de

A. TEROL, calle de San Francisco. números 51 y 63: Alicante.